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令和４年第3回岐阜県議会定例会の概要
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ホーム
ページ

議会の紹介、本会議の映像・概要等を掲載

岐阜県議会 検索

※本紙の点字版・音声版も作成しています。
※県内の公立図書館等で閲覧することが

できます。

6月14日 開会、提出議案に関する説明会、委員会付託 23日 一般質問・質疑

総務委員会、厚生環境委員会 24日 一般質問・質疑、委員会付託

15日 本会議、提出議案に関する説明会 27日 常任委員会

「清流の国ぎふ」創生総合戦略実施状況報告 29日 特別委員会、広報委員会

21日 一般質問・質疑 30日 閉会

●主な会期日程
（１７日間）

P２：本会議における一般質問の内容
P５：常任委員会における審査等の内容
P７：令和４年度一般会計補正予算

特別委員会における調査の内容
P８：本定例会において提出された議案

等の議決状況

今回の主な内容知っていますか？県のコト
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県の郷土料理 鶏ちゃん

地域や家庭によって味付けはさまざまだが、鶏肉
と野菜に特製のたれを絡めて炒めたもの。
誕生は1950年ごろで、岐阜県の一部の地方で食

べられていたジンギスカンをまねて作られたのが始
まりといわれている。 ＜引用 農林水産省「うちの郷土料理」＞

発行：岐阜県議会

編集：岐阜県議会広報委員会



答弁

本会議における一般質問の内容 ～県政の話題・課題など～

質問 御嶽山の国定公園指定について教えてください。

県では高山市・下呂市の意向も踏まえ、長野県とともに御嶽山の国定公園指定を国に要望したところ、６

月１４日に新規指定候補地に選定されました。
今後指定に向けて、文献、現地調査を実施のうえ公園計画書案などを作成し、国に申出を行います。調査

開始から指定までは３年程度を要すると言われています。
指定後には、受入環境の整備など「御嶽山そのものを生かす取組み」と広域観光など「周辺地域と連携した

取組み」を進めていきたいと考えています。こうした振興策を両県が連携し確実に進めるため、広域組織の
立ち上げについて長野県側と速やかに協議していきます。

御嶽山の国定公園指定と安全な山岳登山について

県警察としては、駐車違反をした運転者を特
定するための捜査を効率的に進めているとこ
ろですが、運転者が特定できない場合の放置
車両使用者に送付する通知文書において運転
者の出頭を促す旨を記載することとします。

あわせて、県警ホームページ等を通じてわか
りやすい広報を行うなど、駐車違反をした運転
者に対する責任追及を高める取組みを推進し
ます。

放置駐車違反への対応について教えて
ください。

快適な交通環境について

２

山岳遭難における登山アプリの活用について教えてください。

本県の山岳遭難防止条例では、北アルプス地区及び活
火山地区の山岳に登山する際には、登山届の提出を義務
化しています。

県では、既に対応しているオンライン方式での届出に加
え、登山者の利便性の一層の向上を図る観点から広く登
山者に利用されている登山アプリを運営する事業者に対
して、条例の届出項目に対応するための改修を働きかけ
ています。今後、事業者において対応がなされた際には、
これらを積極的に活用し、広く周知を図っていきます。

また、県警察も遭難者に係る情報収集の強化を急務と
捉え、他の県警の例を参考に、登山アプリを運営する企業
との連携のあり方について検討していきます。

高齢運転者の運転免許証返納の対応に
ついて教えてください。

運転免許証を返納しやすい環境を整えること
は急務であると認識しています。
現在、運転免許証自主返納の不便解消策とし

て「郵送による自主返納手続」を導入すべく鋭
意準備を進めております。

運用を開始した際には、各種広報媒体によっ
て広く県民の皆様に周知いたします。

SDGｓの達成に向けた事業者の取組みを
促す仕組みづくりについて教えてください。

SDGｓに対する取組みについて

今年度予定している「SDGｓ未来都市計画」の
改訂に合わせ、金融機関や各方面の有識者にご
意見を伺いながら、ＳＤＧsに係る事業者の取組
実績に対する評価制度の在り方を検討し、本県と
して制度創設につなげていきます。

民間ベースの融資枠や金利についてのインセン
ティブのほか、県発注工事の入札における加点
導入をはじめ、様々な分野においてインセンティ
ブの充実が図られるよう、
関係部局と連携し、取組み
を進めていきます。

放置駐車違反の種類
（違反点数）

大型車等 普通車 二輪･原付

駐停車禁止場所等（3点） 25,000円 18,000円 10,000円

駐車禁止場所等 （2点） 21,000円 15,000円 9,000円
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多様な方々の特性に配慮したバリアフリートイレ
（多目的トイレ）は、全体の約７４％に当たる１６９
施設に整備しており、サニタリーボックスを必要と
される方にもご利用が可能となっています。

今後、バリアフリートイレの整備に時間を要する
場合等については、男
性用トイレにサニタリー
ボックスを速やかに設
置し、訪れた方が安心
してトイレをご利用い
ただける環境を整えて
いきます。

サニタリーボックスの設置について

県は、県遺族会が実施する英霊顕彰事業等を
支援しておりますが、加えて、遺族会が新たに実
施する啓蒙活動をサポートしていきます。

今後、特に担い手確保に向けた遺族会の取組
みについて、必要となる事業費等への支援も含
めて、きめ細かに対応していきます。

遺族会に対する今後の支援について教え
てください。

●●について

質問

防災対策について
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遺族会の支援について

県有施設の男性トイレにおけるサニタリー
ボックス（汚物入れ）の設置について教え
てください。

流域の治水事業を着実に進めるための対策について教えてく
ださい。

治水対策は、流域の関係者からなる協議会で、情報共有や協議を行いな
がら計画的に取り組んでいます。

国や県においては、河道堀削や堤防・ダム等の整備、ダムの事前放流や避
難につながる情報発信を行い、市町村では、公園等に雨水を貯める施設の
整備やハザードマップを作成するなど、各流域の特性に応じた取組みを進
めています。

地域におけるパラスポーツの実施に関する実態調査の実施に向け、国
や他県の調査方法などを参考に準備を進めていきます。

調査結果を基に、例えば、パラスポーツの裾野拡大に求められる地域人
材や、民間スポーツクラブとの連携の在り方などを検討していきます。

教育現場におけるDXの推進について

高校入試における願書及び調査書提出のデジタル化について教えてください。

調査書については、現在導入を進めている県内統一の校務支援システムを活用し、８割
を超える中学校が、来年春に実施する令和５年度入試から電子データで提出ができるよ
うに準備を進めています。また、入学願書については、現在の中学２年生が受検する令和
６年度入試から、受検生が専用のWEBサイトから出願できるように、検討を進めています。

パラスポーツの今後の推進について

県産材の利用について

県産材の利用に対する県民や企業等の理解の醸成について教え
てください。
県産材利用の拡大に向け、非住宅建築物等の木造化を進め需要の拡大

を図るとともに、県産材を利用することによる炭素貯蔵の認証制度、優良建
築物等に対する表彰制度を創設するなど、企業の取組みを後押しします。

また、「ぎふ木育」を通じた県民への普及啓発を行います。さらに県も、県
有施設の規模に応じた木造化・木質化の義務付けを進めていきます。

パラスポーツの現状把握及び民間企業との連携等による今後
の推進について教えてください。

内ケ谷ダム建設工事
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戦没者慰霊式



６
月
21
日(

火)

田中 勝士 （県政自民クラブ） 代表質問 伊藤 正博（県民クラブ） 代表質問

・「ウィズ・コロナからアフター・コロ
ナへ」について

（他５項目）

・地域コミュニティの課題と今後の
施 策の方向性について

（他7項目）

小原 尚（県政自民クラブ） 小川 祐輝（県政自民クラブ）

・令和5年度以降の県営水道料金
の設定について

・パラスポーツの現状把握及び民
間企業との連携等による今後の推
進について （他1項目）

今井 政嘉（県政自民クラブ）

・県内中小企業・小規模事業者の人
材確保に対する支援について

（他1項目）

本会議における一般質問一覧

６
月
23
日(

木)

水野 吉近（岐阜県議会公明党） 代表質問 野島 征夫（県政自民クラブ）

・健康ポイント事業の更なる普及と
推進について

（他5項目）

・濃飛横断自動車道の整備推進に
ついて

野村 美穂（県民クラブ） 小川 恒雄（県政自民クラブ）

・県有施設の男性トイレにおけるサ
ニ タリーボックスの設置について

（他2項目）

・岐阜県の消防防災施策について

（他1項目）

長屋 光征（県政自民クラブ） 恩田 佳幸（県政自民クラブ）

・全国将棋サミット２０２２の開催意
義と準備状況について

（他５項目）

・地域おこし協力隊に対する支援に
ついて

（他３項目）

平野 祐也（県政自民クラブ） 所 竜也（県政自民クラブ）

・岐阜県国民保護計画における緊急
一時避難施設の指定をはじめとした
今後の取組みについて（他２項目）

・SDGｓの達成に向けた事業者の
取組みを促す仕組みづくりについて

（他２項目）

各議員の発言要旨(質問項目)は、岐阜県議会のホームページにてご覧いただけます。

岐阜県議会 令和４年第３回定例会 発言通告 検索
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◆QRコードを読み取ると、各議員の一般質

問の録画映像へ簡単にアクセスすることがで

きます。

６
月
24
日(

金)

松岡 正人（県政自民クラブ） 平野 恭子（無所属）

・健康づくりに資する「ミナレク運
動」の全県展開について

（他1項目)

・点字ブロックの設置に関する取組
みについて

（他２項目）

中川 裕子（日本共産党） 代表質問 若井 敦子（県政自民クラブ）

・原油高や物価高から県民の暮らし
と地域経済を守る取組みについて

（他3項目）

・女性にとってジェンダーギャップ
のない働きやすい環境整備の更な
る促進について （他1項目）

高木 貴行（県民クラブ） 澄川 寿之（岐阜県議会公明党）

・原油高・物価高騰における地場産
業支援金について

（他3項目）

・フリースクールへの通所支援につ
いて

（他２項目）

川上 哲也（無所属） 村下 貴夫（県政自民クラブ）

・御嶽山の国定公園指定について

（他２項目）

・木材価格高騰の影響を受ける県
内工務店等に対する支援について



常任委員会における審査等の内容
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＜主な審査事項＞
◆令和４年度一般会計補正予算
【歳入補正】167億2,663万円の増額

● 新型コロナウイルス感染症対策関連予算の財源としての国庫支出金 など
◆条例・その他案件

● 岐阜県職員退職手当条例の一部を改正する条例について など

企
画
経
済
委
員
会

厚
生
環
境
委
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会
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＜主な審査事項＞
◆令和４年度一般会計補正予算

【歳出補正】71億2,798万6千円の増額
● 原油価格・物価高騰の影響を受ける地場産業事業者への支援金 など

◆条例・その他案件
● 岐阜県議会議員及び岐阜県知事の選挙における選挙運動の公費負担

に関する条例の一部を改正する条例について など

＜主な審査事項＞

◆令和４年度一般会計補正予算

【歳出補正】85億9,108万9千円の増額

● 新型コロナウイルス感染症にかかる入院医療体制の強化のための経費 など

◆条例・その他案件

● 岐阜県博物館条例等の一部を改正する条例について

◆視察（令和４年５月３０日）
● 児童心理療育施設 桜学館 【関市】
● ドローンミュージアム＆パークみの 【美濃市】
● 大野神戸インターチェンジ周辺まちづくり整備事業【大野町】
● 大垣消防組合 北部消防署 【池田町】

写真を貼付

◆視察（令和４年６月３日）
● (株)丸モ高木陶器 【多治見市】
● たじみＤＭＯ 【多治見市】
● 岐阜県障がい者総合就労支援センター 【岐阜市】

写真を貼付

◆視察（令和４年6月1日）
● 岐阜市リサイクルセンター 【岐阜市】
● 岐阜県野生動物管理推進センター 【岐阜市】
● 子どもサポート総合センター 【岐阜市】

写真を貼付

ドローンミュージアム＆パークみの を視察

(株)丸モ高木陶器を視察

岐阜市リサイクルセンターを視察

県内唯一の児童心理療育施設である「桜学館」や、東海環状自

動車道大野神戸ＩＣの開通を機に進めている周辺のまちづくり

事業などの現状と課題について調査しました。

企画から生産・納品までを全て自社一貫で行う「(株)丸モ高

木陶器」、多治見市の中心市街地活性化に取組む「たじみ

DMO」、障がい者の一般就労を総合的に支援する「県障がい

者総合就労支援センター」の取組みについて調査しました。

カン・ビン・ペットボトル・プラスチック製容器包装を再資源

化する中間処理施設、ＡＩやＩＣＴ技術等を活用し効果的な野

生動物の管理を行う施設、県・市・県警が連携し児童虐待事

案等に迅速に対応する施設の取組みについて調査しました。



常任委員会における審査等の内容
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＜主な審査事項＞
◆令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】8億7,750万5千円の増額
● 配合飼料の価格高騰により使用量削減に取り組む畜産農家に対し、

飼料価格高騰額のうち農家負担分の一部を支援するための経費 など
◆条例・その他案件

● 岐阜県事務処理の特例に関する条例の一部を改正する条例

＜主な審査事項＞
◆令和４年度一般会計補正予算

【歳出補正】１億2,375万円の増額
● 原油価格の高騰により影響を受けている地域公共交通事業者に対し、

燃料費上昇相当分を支給する支援金 など
◆条例・その他案件

● 岐阜県建築基準条例及び岐阜県土木関係手数料徴収条例の一部を
改正する条例について など

教
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＜主な審査事項＞
◆令和４年度一般会計補正予算
【歳出補正】630万円の増額

● 県立学校の学校給食費を負担している保護者などに対し、原油価格・
物価高騰による給食費の増額分を支援するための経費

◆条例・その他案件
● 岐阜県教育委員会関係手数料徴収条例の一部を改正する条例について など

◆視察（令和４年５月２５日）
● （株）森養魚場 【輪之内町】
● ぎふの木ネット協議会（板蔵ファクトリー（株））【瑞穂市】
● （株）ＪＡぎふ はっぴぃまるけ 【本巣市】

写真を貼付

◆視察（令和４年５月２３日）
● 県道松原芋島線（川島大橋） 【各務原市】
● 国道１５６号（岐阜東バイパス） 【岐阜市】
● 津保川 【関市】
● 鮎登里橋 【関市】
● 鉄道高架化事業現地合同本部 【岐阜市】

写真を貼付

◆視察（令和４年５月２７日）
● 本巣市立根尾学園 【本巣市】
● 岐阜県警察学校 【関市】
● 岐阜県警察航空隊 【各務原市】

写真を貼付

（株）森養魚場を視察

津保川を視察

本巣市立根尾学園を視察

４月に開校した義務教育学校の取組みや、県民の安全・安

心を守る警察官の養成・教育を担う警察学校、ヘリコプター

を活用した捜査・救助・警備活動等を行う警察航空隊の現状

と課題について調査しました。

復旧工事を行っている川島大橋や、浸水対策事業を実施し

ている津保川などの現状と課題について調査しました。

養殖鮎の生産量が全国トップクラスの規模を誇る「（株）森

養魚場」、産官学連携で県産材の利用促進を目指して活動す

る「ぎふの木ネット協議会」、農業分野での障がい者の就労を

促進する「はっぴぃまるけ」の取組みについて調査しました。
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特別委員会における調査の内容

社
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令和４年度一般会計補正予算

補正予算総額 167億2,663万円を全会一致で可決

新型コロナウイルス感染症対策関連

コロナ禍において原油価格や物価高騰の影響を受けた
生活者や事業者への支援

●子育て世帯生活支援特別給付金 ［1億5,658万円］
・原油価格・物価高騰により困窮する低所得のひとり親世帯に対し、児童一人当たり一律５万円
の給付金を支給

●原油高・物価高騰における地場産業支援金 ［8億5,000万円］
・原油価格・物価高騰の影響を受ける地場産業に対し、一律10万円の支援金を支給

●飼料価格高騰対策緊急支援事業費補助金 ［3億500万円］
・配合飼料価格が基準を上回った場合に補てん金を交付する国の制度に加入し、配合飼料の使
用量削減に取り組む農家に対し、価格高騰分のうち農家の負担分の一部を支援

●県産材安定供給システム構築支援事業費補助金 [1億5,528万円]
・国際情勢などによる外国産材の供給不足に伴う国産材の急速な需要拡大に対応するため、木
材加工業者などに対し木材乾燥機の導入などを支援

●地域公共交通燃料価格高騰対策支援金 [1億1,975万円]
・原油価格高騰により影響を受けている地方鉄道事業者・広域バス路線事業者・タクシー事業者
に対し、燃料価格上昇相当分を支援

●県立特別支援学校・定時制高等学校給食費緊急支援事業費 [630万円]
・県立学校の学校給食費を負担している保護者などに対し、原油価格・物価高騰による給食費の
増額分を支援

医療提供体制の確保・充実や感染拡大防止への支援

●病床・宿泊療養施設・後方支援病床の確保 [70億5,210万円]
・受入病床や宿泊療養施設の確保に加え、感染症患者の受入れ医療機関に対する協力金を確保

●岐阜県飲食店換気対策支援補助金 ［2億9,635万円］
・第三者認証取得店又は取得予定店による、換気設備工事費や空気清浄機購入経費を支援

◆「巨大地震に強い社会基盤整備」について参考人から説明を受け、質疑を行いました。

参考人：国立大学法人東海国立大学機構 岐阜大学 工学部 教授 能島 暢呂 氏

県道に架かっている橋のコンクリートの耐用年数はどれくらいですか。

コンクリートの質や暴露・環境の影響により異なります。最近では、耐
用年数が100年のコンクリートもありますが、既存の施設には古いもの
が多く、想像以上に劣化していることもあり、検査・点検をしっかり実施
していく必要があります。

質問

答弁



◆意見書 ※ 可決した意見書は、国などへ提出し、その実現を求めました。

●肥料等の価格高騰への緊急対策を求める意見書について

◆予 算

●令和４年度岐阜県一般会計補正予算

【補正額】約１67億2,663万円 （累計額）約9,２７８億319万円

◆条 例

●岐阜県職員退職手当条例の一部を改正する条例について

●岐阜県職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について

●岐阜県税条例の一部を改正する条例について （ほか 8件）

◆人 事

●副知事の選任同意について

◆その他

●新大矢田トンネル工事の請負契約の変更について

●岐阜総合学園高等学校2号館建築工事の請負契約について

●岐阜県庁舎行政棟の移動式書棚の取得について （ほか ７件）

●審査請求に関する諮問について

●妊産婦と子どものこころ診療に関する環境整備についての請願

●日本政府に核兵器禁止条約の署名と批准を求める意見書採択についての請願

●消費税のインボイス制度実施延期を求める請願

●消費税率を当面5％に引き下げることを求める請願

本定例会において提出された議案等の議決状況

次回定例会の予定

次回定例会は、9月中旬に開会の予定です。日程が決まり次第、ホームページでお知らせします 。

岐阜県議会事務局 総務課

〒500-8570岐阜市薮田南2-1-1

ＴＥＬ ０５８－２７２－８７１７

ＦＡＸ ０５８－２７８－２８０２

Ｅ-mail c12159@pref.gifu.lg.jp

お問い合わせ窓口

（ご意見・ご感想もこちらへ）

議員
提出案件

知事
提出案件

請 願

不採択 ３件

可決 １件

可決 ２件

会派別
議員数

(R4.6.30現在)

県 政 自 民 ク ラ ブ 32人

県 民 ク ラ ブ 6人

岐 阜 県 議 会 公 明 党 2人

日 本 共 産 党 1人

無 所 属 5人

合 計

（定 数）

46人

(46人)

マチイロ

●「岐阜県議会だより」は、自治体広報紙配信

アプリ「マチイロ」でもご覧いただけます。

（無料） 検索

可決 11件

可決 10件

採択 １件

８

岐阜県議会広報委員会では、県議会の活動状況を、広く県民の皆様にお知

らせするため、「岐阜県議会だより」の企画、編集及び発行を行っています。

今号から、下記メンバーで取り組んでいきます。

岐阜県議会広報委員会

同意 １件

委員長 ／ 長屋 光征 副委員長 ／ 恩田 佳幸

委 員 ／ 野村 美穂 澄川 寿之 中川 裕子 今井 政嘉 平野 祐也

答申 1件

岐阜県議会公式ツイッター
＜主な投稿内容＞

・ 「岐阜県議会だより」発行案内

・ 定例会期間中の行事案内 など


